

## Service canadien de la faune

Le Service canadien de la faune, d'abord créé pour appliquer les modalités de la Loi sur la Convention concernant les oiseaux migrateurs adoptée en 1917, s'occupe aussi maintenant de la gestion de la faune (en collaboration avec certains organismes chargés de réaliser des programmes de gestion de la faune) et effectue des recherches sur celle-ci. A titre de service du ministère fédéral de l'Environnement, il doit assurer, la protection de la faune et, outre ses activités relatives aux oiseaux migrateurs, il poursuit des recherches scientifiques sur la faune des Territoires du Nord-Ouest, du Yukon et des parcs nationaux.

Ainsi, le Service de la faune recueille et distribue une foule de renseignements utiles à ceux qui gèrent cette richesse que constitue la faune. Les résultats des recherches paraissent dans de nombreuses publications: monographies traitant d'études particulières, rapports et communications sur des projets individuels, notes contenant des données provisoires. A mesure que le besoin s'en fait sentir, des brochures sont distribuées sur certains sujets préoccupant ceux que la faune intéresse. Le Service a parrainé de nombreux films sur la faune et produit une série de bandes-annonces sur des espèces propres au

Canada à l'intention de la télévision. Ces messages sur la faune sont liés à la publication de fascicules fort populaires intitulés *La vie de la faune de l'arrière-pays* (plus de 100 000 demandes par an).

Le Service canadien de la faune emploie au delà de quatre-vingts biologistes, (mammalogistes, ornithologues, pathologistes, spécialistes des pesticides et experts en biométrie) dont le quart s'occupe uniquement de recherches dans le Nord canadien, les autres poursuivant des recherches dans d'autres régions du pays. Les ornithologues travaillent en étroite collaboration avec les gouvernements provinciaux, avec *Ducks Unlimited* (Canada) et avec le Service du poisson et de la faune des États-Unis. Les mammalogistes s'occupent des mammifères des parcs nationaux et des territoires du Nord, en étroite collaboration avec les gouvernements territoriaux et avec d'autres organismes. Étant donné que la pêche sportive tient un rôle important au chapitre de l'activité des parcs nationaux, des biologistes poursuivent des recherches sur les poissons. Des pathologistes, (qui travaillent également avec d'autres organismes) étudient les maladies animales et mettent au point des méthodes de prévention et de contrôle de ces maladies à l'application desquelles ils travaillent fréquemment. Des spécialistes en la